

EDITORIAL

Estimados lectores:

De nuevo la revista "Castillos de España" llega a sus manos con este número que se envía antes del verano. En él se recogen noticias, jubilosas para la vida de la Asociación Española de Amigos de los Castillos, tales como la celebración de un merecido **homenaje a nuestro antiguo secretario, ahora vocal honorario, D. Jesús Greus Quinzá, el nonagésimo cumpleaños de nuestro veterano Vicepresidente de Honor, D. Leonardo Villena Pardo, o el fallo del Jurado del Premio de Investigación Histórico-arqueológica "Manuel Corchado" 2007, que será compartido por dos de los trabajos que se presentaron al mismo ante la decisión de considerar igualmente meritorios los estudios de Enrique Daza, "Los castillos olvidados", y Rafael Palacio, "Fortificaciones del monte del Rastrillar", y, por primera vez desde hace mucho tiempo, el Jurado ha instado al Consejo de Redacción de esta revista a que se ofrezca la posibilidad de publicar su trabajo en la misma, si lo desean, a todos los demás autores que se han presentado, dado el interés de sus obras.**

Junto a las habituales secciones informativas de actividades de las "Delegaciones Provinciales", donde sobresale el homenaje a Emili Beut Berenguer en Denia, y de la "Sede Central", de "Cursos, congresos, etc", "Noticias de prensa" o las "Bases para el Premio Manuel Corchado 2008", **destacaré la emotiva "Carta al Director" de nuestro socio Aitor González Gato, que desearía sirva "ad exemplamentum omnium" pues muestra los esfuerzos que a menudo realizan muchos de nuestros compañeros en pro del conocimiento o la conservación de nuestro patrimonio fortificado, y unas preciosas "Notas a nueve días en el occidente de Siria" de Consuelo Vara y José Martínez Peñarroya que glosan la reciente excursión que la A.E.A.C. organizó a Siria, que podríamos considerar estupenda si no fuese por la extraña actitud de la propietaria-encargada-guía de la agencia, que aun nos preguntamos para que nos acompañó en el viaje, quien no permitió que fueran más de 22 personas, ¡en un autocar de 40 plazas!, debiendo quedarse en España otras nueve en lista de espera. En fin, todo sirve como experiencia para el futuro.**

En cuanto a la parte dedicada a la investigación, encontrarán trabajos muy variados de arqueólogos e historiadores, como es habitual, que corresponden a diferentes fortificaciones emplazadas en lugares de autonomías tan diversas como Galicia, Asturias, Castilla y León, Castilla La Mancha o Andalucía, sobresaliendo en esta última, por ser aun poco frecuente el tema, "Los herederos contemporáneos de los castillos medievales: búnkeres de la Guerra Civil en Almería" que recoge la moderna fortificación, cuyo estudio está progresivamente en auge pues forma parte, sin duda alguna, del patrimonio fortificado que debemos conservar para las generaciones futuras. Cabe hacerse la reflexión siguiente: dentro de cien o doscientos años... ¿no se apreciarán tanto los fuertes fusileros de las "Guerras Carlistas", hoy admitidos generalmente como patrimonio fortificado a conservar, como las obras de la "Guerra Civil", que todavía no merecen esa consideración para muchos?.

Creo que nuestro lema "**Ne Pereant**" es de aplicación a todo elemento fortificado de nuestra historia, desde que aparecen estas obras en los remotos tiempos de la prehistoria hasta los que han sido construidos para servir en los conflictos más recientes. Por lo tanto, como A.E.A.C., nuestra misión es su estudio y protección.

Cierra la revista la interesante sección dedicada a "**Bibliografía**" y la convocatoria del «**Premio Corchado 2008**». Me permito llamarles la atención sobre el anuncio del «**Día Nacional de los Castillos**» que este año se celebrará en Ciudad Real en el mes de octubre (Página 69).

Madrid 1 de Junio de 2007

Fdo. Amador Ruibal, Vicepresidente II de la A.E.A.C., y Director de la revista «Castillos de España»